

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2020)
Heft: 5

Vorwort: La logistique militaire sur la ligne de front
Autor: Vallat, Guy

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Editorial

La logistique militaire sur la ligne de front

Br Guy Vallat

Commandant, Formation d'application de la logistique

A l'heure de boucler cette édition de la RMS consacrée à la logistique et aux services sanitaire et vétérinaire, s'achève une intense période d'engagement dans le cadre du service d'assistance pour plusieurs milliers de militaires, de collaboratrices et de collaborateurs civils. Vous, chère lectrice, cher lecteur, faites peut-être partie de ces derniers qui, incorporés au sein des compagnies sanitaires ou des bataillons hôpitaux et logistiques ont fourni des prestations subsidiaires au profit des autorités civiles et plus particulièrement au profit des autorités sanitaires.

Un examen « grandeur nature » dont les premières leçons tirées permettent de constater que les concepts et décisions retenus dans le cadre du Développement de l'Armée (DEVA), notamment celui visant au retour à un système de mobilisation, étaient judicieux. Relevons également que, face à une situation inconnue et sans précédent, la logistique et l'ensemble de ses composantes, ont su faire preuve chaque jour des compétences attendues par celles et ceux qui en avaient besoin.

Je vous invite donc au travers des pages de ce numéro à redécouvrir cette « Force » qui n'a de cesse depuis toujours de s'adapter aux besoins et aux efforts des opérations.

Entre l'indispensable et le superflu, en gardant comme unique objectif la qualité de ses prestations au profit des autres formations, la logistique et les services sanitaires et vétérinaires, centralisés autour d'une seule institution qu'est la Base Logistique de l'Armée, ont su évoluer.

Elle est aujourd'hui, grâce aux options financières, organisationnelles et technologiques prises dès le milieu des années 1990, apte à accomplir sa mission mais surtout capable d'amorcer les principaux défis qui l'attendent ces prochaines années. Il s'agira alors certainement d'optimiser encore nos capacités à assurer la disponibilité des biens et des services au plus près des opérations et de développer pour y parvenir efficacement notre

robustesse, nos compétences dans la défense et nos capacités d'anticipation des situations et des besoins en matière logistique et sanitaire.

Parallèlement aux prochains défis sécuritaires, les préoccupations qui parcourent notre société et les contraintes budgétaires vont continuer à influencer et à limiter nos options. La nécessité de maîtriser les coûts et la diminution des effectifs, la numérisation et l'externalisation de certaines activités en particulier dans le domaine de la maintenance des systèmes, l'exigence de durabilité et l'élimination des gaspillages ou encore le bien-être animal et l'éthique de son engagement dans le travail, constituent aujourd'hui déjà, autant d'exemples d'influences et de paramètres que nous devons prendre en compte.

Pour le moment, soyons simplement fiers de ce que ces femmes et ces hommes ont accompli pour assurer la santé et la sécurité des nôtres.

Quelle chance d'avoir au sein de notre Armée des militaires de cette trempe qui ont accepté d'investir leur temps, leur énergie, leurs compétences et leur savoir-faire au profit de la population.

Mais surtout quel formidable outil que cette Armée de milice qui se révèle être un système complet, polyvalent et exceptionnellement rapide et efficace ! Sachons, lorsque viendra le temps des décisions sur son avenir, lui préserver cette qualité exceptionnelle de « couteau suisse » de notre sécurité, afin qu'elle reste en mesure de répondre au mieux aux divers dangers et risques auxquels notre pays, auxquels nous devrons faire face à l'avenir.

Et comme il semble que nous n'en ayons pas encore tout à fait terminé avec le virus, restons vigilants.

Bonne lecture !

G. V.